

**TRADITION.** Pour les enfants de 6 à 10 ans dans l'enseignement catholique dans la Manche

## « 8 000 calendriers de l'Avent distribués gratuitement »

### INTERVIEW

**Bénédicte Palluat**

de Besset

Responsable  
de la communication

**Thierry Anquetil**

Prêtre

**QUELQUE** 8 000 calendriers de l'Avent ont été distribués à tous les enfants de 6 à 10 ans scolarisés dans les écoles de l'enseignement catholique.

**Pouvez-vous nous présenter votre projet ?**

**Thierry Anquetil :** Ce projet d'annonce de l'Évangile au plus grand nombre repose sur un calendrier de l'Avent qui a été distribué gratuitement aux enfants de 6 à 10 ans par le biais de la catéchèse et des établissements de l'enseignement catholique. Chaque case du calendrier est une invitation à découvrir un saint et à se rendre sur un site internet dédié, sur lequel il faut s'inscrire, qui propose des bricolages, des recettes de cuisine, des jeux, des contes de Noël, toujours avec un message chrétien. Les contenus ont été réfléchis et travaillés de manière à ce que chacun révèle ses talents. Ce chemin vers Noël est également associé à un parcours de catéchèse qui s'adresse aux enseignants et aux catéchistes.

**« Des parents heureux »**

**Comment est né ce projet ?**

**Bénédicte Palluat de Besset :** Depuis plusieurs années, quelques diocèses de l'est de la France se sont réunis pour travailler un projet de fin d'année autour des symboles forts de Noël comme la crèche ou le calendrier de l'Avent. Ils ont proposé de partager ce projet avec d'autres diocèses. C'est ainsi que cette année, 17 diocèses se sont mis en route, 82 000 calendriers seront ainsi distribués en France.



→ Cette initiative du diocèse de Coutances et Avranches a pour objectif de rappeler le sens de Noël et de proposer un chemin pour se préparer à la naissance de Jésus.

**Comment ce projet a-t-il été accueilli par les enseignants et les catéchistes ?**

**Thierry Anquetil :** L'accueil a été globalement très positif. Cette opération a été conçue par des personnes qui connaissent vraiment les attentes, les besoins et les difficultés des chefs d'établissement, des enseignants et des

catéchistes. Il faut également noter que cette opération existe dans les diocèses initiateurs depuis 6 ans. Le comité de pilotage du projet a eu le temps de relire les premières expériences et d'ajuster le produit. C'est donc un projet mûr et abouti qui est proposé dans le diocèse de Coutances et Avranches. En distribuant des

calendriers de l'Avent dans les écoles de l'enseignement catholique et en invitant à vivre ce Chemin de Noël, nous ne rajoutons pas de travail aux enseignants, nous n'arrivons pas avec un projet supplémentaire. Au contraire, nous leur offrons des outils concrets et faciles d'utilisation pour qu'ils puissent préparer Noël avec

les enfants qui leur sont confiés.

**Et par les parents ?**

**Bénédicte Palluat de Besset :** Les parents, qu'ils soient catholiques pratiquants ou plus éloignés de l'Église sont globalement très heureux de cette initiative. Une maman interviewée à la sortie d'une école du Cotentin nous confiait

ainsi : « Je suis ravie que mes enfants reviennent de l'école avec un calendrier les invitant à retrouver le sens de Noël. Je ne suis pas particulièrement pratiquante, mais pour autant, j'ai vraiment envie de transmettre certaines valeurs à mes filles. Ce calendrier, en nous invitant à passer du temps ensemble, à ne pas laisser des personnes isolées en cette période festive, à retrouver la joie de faire des activités manuelles, nous permet de nous recentrer sur les choses importantes et de renouer avec des traditions. »

**« Un appel aux dons »**

**Vous annoncez une distribution gratuite de ces calendriers. Pour autant, cette opération a bien un coût financier ?**

**Bénédicte Palluat de Besset :** Bien sûr. Ce que nous ne voulons pas, c'est que la distribution d'un calendrier de l'Avent catholique soit conditionnée par un versement d'argent. En revanche, nous lançons un appel aux dons massif pour subventionner ce projet. Aujourd'hui, la transmission de la foi est de plus en plus compliquée et que certains enfants, même dans les écoles catholiques, n'ont plus aucune culture religieuse. Il y a un vrai souhait de rappeler le sens de Noël aux jeunes générations. Nous espérons que cette opération de Noël soit vraiment pertinente dans le monde actuel et que les dons permettront non seulement de couvrir les dépenses engagées, mais de continuer à proposer ce type d'initiatives au fil des ans.

**Propos recueillis par Hélène PERRÉE**

► **Quelque 8 000 calendriers distribués dans le département de la Manche, 49 écoles et 18 collèges partenaires** Depuis le 3 décembre, accès gratuit aux contenus sur le site <https://lecheminversnoel.fr> Pour soutenir le projet : <https://lecheminversnoel.fr/#dons>

### Billet spirituel

## Un peu d'amour

Nous voilà donc à nouveau rendus à la période des fêtes, avec son cortège de traditions, qu'elles soient chrétiennes ou non. Et comme chaque année, on a l'impression que l'humanité s'est ligée pour faire de la trêve de Noël un moment de fureur et de chaos. Il en va peut-être de même dans votre chemin personnel, parfois bien compliqué.

On en vient à se demander s'il sert à quelque chose de

vouloir entrer dans un esprit de Noël, avec ce que cela implique : joie, paix, espoir, une bonne nouvelle pour le monde. Si peu de choses autour de nous semblent aller dans ce sens, que nos efforts pourraient paraître bien vains.

Il n'en n'est rien, j'aimerais vous l'assurer. Nous ne pouvons pas changer le monde, ou si peu, mais notre capacité à apporter de l'espoir et de la joie autour de nous dépend

d'abord de notre volonté à le faire. Quand le Christ parle du plus grand des commandements, il évoque l'amour de Dieu d'abord, mais il affirme très vite qu'un autre commandement lui est semblable : « aime ton prochain comme toi-même ». Ce n'est pas une directive pour la société, pour l'humanité, c'est un commandement pour chacun. Si l'humanité ne tourne pas rond, que ce ne soit pas une excuse un

peu facile pour ne pas faire notre part, auprès de l'autre, du prochain, quel qu'il puisse être et quel que soit le service bienveillant que je vais pouvoir lui rendre.

Sur ce, je vous souhaite de bonnes fêtes, remplies d'amour envers tous ceux qui croiseront notre route.

**Pasteur Samuel Alonso**  
Eglise évangélique  
baptiste de Cherbourg

### Info diocèse

#### Sur votre agenda

- Samedi 16 décembre, 16 h 30, en l'église de Sainte-Mère-Église, célébration œcuménique de la lumière de la paix de Bethléem, symbole de paix, de fraternité et d'espoir qui sera partagé pour soutenir les personnes marquées par la maladie, la pauvreté, la solitude, l'isolement et la guerre. [www.diocese50.fr](http://www.diocese50.fr)

- À l'approche de Noël, notez les nouveaux horaires de la librairie Siloé située 24, rue de la Tour-Carrée à Cherbourg : mardi et jeudi de 9 h 30 à 12 heures, vendredi de 14 h 30 à 17 h 30 et samedi de 10 heures à 12 h 30.



Contact rédaction

02 33 97 16 20